240 cm²

Pepe Grillo



Son organismos autónomos

Los organismos electorales, INE y TEPJF, también son protagonistas del 2024. En buena hora suscribieron un convenio de colaboración y coordinación institucional. Tienen la certeza de que el proceso electoral se consolida con una supervisión jurisdiccional constante, con pleno respeto a los derechos políticos de los ciudadanos, los partidos y

RÖNICADEHOY

sus candidatos. El convenio fue firmado por Guadalupe Taddei por el INE y Mónica Soto por el TEPJF. En sus respectivas intervenciones destacaron, y vale la pena recuperarlo, que son órganos autónomos, libres, transparentes, que no están sujetos a ningún otro poder.

Tendrán oportunidad de demostrarlo, de ratificar su autonomía en los hechos, en el día a día. Estarán sujetos, ya desde ahora lo están, a presiones de todo tipo para torcer decisiones para favorecer a un partido u otro.

La creación de esos organismos, su profesionalización, es resultado de años de lucha política para establecer una democracia funcional en México. Son patrimonio de todos, no están escriturados a favor de ninguna fuerza política.

Equidad en los medios

¿Hay equidad en los medios con respecto al tratamiento que le dan a las candidatas en la actual competencia por la Presidencia?

Un nutrido grupo de intelectuales vinculados a los medios sostiene que no, que la equidad sigue siendo una asignatura pendiente.

La presión de Palacio Nacional sobre los medios es similar a la que se ejercía desde Los Pinos en el antiguo régimen. La prensa, la radio y la televisión están padeciendo esos embates que buscan privilegiar a la candidata oficial en detrimento de la candidata de la oposición. Tal parece que nada ha cambiado.

La demanda es que se destinen iguales espacios de calidad, sobre todo en la televisión abierta y la radio. La idea es que los ciudadanos tengan elementos para decidir responsablemente su voto.

Los carteles se diversifican

Las bandas criminales detectaron un área de oportunidad para hacer negocios con el fraude financiero y pusieron manos a la obra. Se diversifican. Su prioridad es tener ganancias y mientras menos riesgos se corran, mejor.

Han reclutado menos sicarios y más hackers, delincuentes cibernéticos con la capacidad de saquear cuentas en cuestión de minutos. El paso previo es el robo de identidad y con los datos personales de la víctima en su poder proceder al latrocinio.

Los bancos, aunque lo intenten, no pueden eludir su responsabilidad porque los cuentahabientes confiaron en ellos para custodiar sus recursos, en muchos casos ahorros de toda una vida, para que unos malhechores penetren los sistemas de seguridad de los bancos y se los roben.

Los bancos no se pueden lavar las manos. Tienen que cooperar con las autoridades para atrapar a los delincuentes, evitar impunidad y resarcir los daños.

Cayetana regresa condecorada

Las redes sociales pasan de benditas a malditas a toda velocidad. Conforme se acerca el fin del sexenio, el gobierno federal, que parecía que terminaría invicto en las batallas digitales, pierde con

Incluso lo vencen en batallas con mínimo grado de dificultad, como la irrupción de la diputada española, de derechas, Cayetana Álvarez, que durante una conferencia en Puebla criticó la estrategia presidencial de "abrazos, no balazos". La calificó como una frase que suena bien pero que tiene efectos catastróficos.

La verdad era como para dejarlo pasar y a otra cosa. La oposición, sin embargo, se apropió de lo dicho y lo subió a las redes que lo magnificaron en cuestión de horas, al grado de que el tema entró a la órbita de los asuntos presidenciales y el mandatario tuvo que contestar. Incluso la doctora Sheinbaum salió a su defensa.

El resultado es que Cayetana regresa

a la península condecorada con el berrinche que le hizo pasar al presidente mexicano •

pepegrillo@cronica.com.mx

